

Après l'effrayant martyre de la mère et du Fils, il sera doux d'assister à leur rencontre dans le bonheur. Je l'emprunte à un Maître trop peu connu, saint Vincent Ferrier.

“ La résurrection fut, par faveur spéciale, annoncée d'abord à la Vierge Marie. Plusieurs théologiens l'affirment, et saint Ambroise dit expressément au livre des Vierges : “ Marie vit son fils ressuscité. ” Les évangélistes ne signalent pas le fait parce qu'ils ne pensaient qu'à produire des témoins irrécusables. On aurait pu attaquer le témoignage de la Mère en faveur du Fils. Mais il lui apparut la première pour plusieurs raisons faciles à déduire.

Et premièrement, parce qu'elle avait été torturée plus que tous. Le Christ l'avait dispensée des douleurs de l'enfantement, et plus tard, lui épargna les douleurs de la mort qui surpassent toutes les autres douleurs, parce que l'âme est arrachée tout entière comme un arbre ; mais toutes les douleurs de l'enfantement et de la mort l'envahirent lors de la Passion de son Fils.

“ Secondement, à cause du mérite de sa foi. Il ressort trop clairement du texte évangélique que, au temps de la Passion les Apôtres et les disciples perdirent la foi, doutant s'Il était Dieu et le véritable Messie, bien qu'ils le tinssent pour un saint Prophète. Seule la Vierge Marie crut sans faiblir, en ce premier Samedi saint, et par là mérita que l'Eglise de Dieu récitat un Office particulier en son honneur chaque samedi. Or l'Ecriture dit : “ Le Seigneur apparaît à ceux qui ont foi en Lui. ” Le Christ ressuscité dut donc apparaître à sa Mère avant tout.

“ Troisièmement, à cause de l'intensité de son amour. Il est certain que nulle mère n'aima son fils plus que la Vierge Marie n'aima Jésus-Christ. Or, comme il dit lui-même : “ Celui qui m'aime sera aimé de mon Père, et je l'aimerai aussi et me manifesterai à lui. ” (St Jean, 14.)

Voyons maintenant comment cela eut lieu ; et l'âme pieuse trouvera de consolantes douceurs à contempler ce mystère.

“ La Vierge était absolument certaine de la résurrection de son Fils parce qu'il l'avait ouvertement prédicté, mais elle ignorait l'heure qui, en effet, ne se trouve nulle part déterminée. Elle passa donc cette nuit, qui lui parut